

Información gráfica de la guerra civil en Nicaragua



Tropas revolucionarias en León.—X Un joven artillero, hijo del General Lara, manejando una maxim

Nos extrañó la noticia de que en aquellos días del levantamiento de León, un jefe militar yanqui con un grupo de soldados de marina, abandonara mansa y tranquilamente y se dejara imponer de las autoridades revolucionarias leonesas, abandonara un tren en el que iban para Corinto e hicieran a pie la travesía, como la hicieran, para evitar rozamientos con los leoneses, cuya actitud de entonces fué generalmente aplaudida.

Ante este acto de supuesta humildad de los señores yanquis, los leoneses se dijeron: ó efectivamente estos señores sacrifican su acostumbrada arrogancia (siempre del fuerte sobre el débil) a la idea de no provocar conflictos armados en Nicaragua ó son unos cobardes.

Pero no resultó así; el jefe militar yanqui que con su tropa pasó por aquella humillación, hoy se levanta arrogante y soberbio le impone su voluntad a las autoridades y pueblo leoneses, y es que ahora está fuerte y cuenta con todos los elementos indispensables para imponer su voluntad, imposición que han admitido los leoneses, conformándose con contestar a una humillante nota del jefe yanqui. Publicamos los documentos a continuación.

"HARE USO DE LAS FUERZAS DE MI MANDO PARA CUMPLIR ESTA ORDEN"

"León, setiembre 10.—Sr. Delegado Leonardo Argüello.—De acuerdo con las instrucciones del Comandante en jefe de las fuerzas de los Estados Unidos,

actualmente en Nicaragua, me haré cargo de todo material rodante en esta ciudad, con el objeto de que el tráfico del ferrocarril sea regularizado por las fuerzas americanas, y convenientemente establecido para que los trenes corran con regularidad entre Corinto y Managua.—Chas. S. Long, Teniente Coronel de los marinos americanos.

P. D.—En caso de una negativa de entregar los trenes, HARE USO DE LAS FUERZAS de mi mando, para el cumplimiento de esta orden.—LONG."

PROTESTA DEL DELEGADO DE LA REVOLUCION EN LA CIUDAD DE LEON

"Al Coronel Long: En contestación manifiesto a Ud. que en ningún caso consentiremos voluntariamente ese acto, el cual concebíamos un despojo violento y contra el que protestamos formalmente.

Retiramos todos los conceptos de nuestras protestas anteriores por todos los actos de ingerencia directa de las fuerzas americanas en nuestros asuntos interiores y concluyo manifestándole que declinamos en Ud. todas las responsabilidades que se derivan de este acto de violencia, etc., etc.—LEONARDO ARGUELLO."

Ese mismo día, los americanos se posesionaron de las locomotoras y carros que mantenían los leoneses y los trenes principiaron a correr.

EN LO QUE SE ENTRE-

TIENEN LOS YANQUIS EN NICARAGUA

En hacer tiros a los ciudadanos pacíficos.

Según un número del Boletín de Guerra, fecha 12 del que cursa, un soldado americano mató porque sí, a dos ciudadanos nicaragüenses en Chinandega.

En Chichigalpa, mataron a otro nicaragüense. Allí llegaron las tropas americanas llamadas por Mr. Samuel H. Young, quien radica en aquel país desde hace muchos años y quien ha logrado formar un gran capital, merced a la protección que el Estado le ha dado.

Del inculcable hecho de este hombre, han protestado los leoneses y muchos é importantes miembros de las colonias extranjeras.

MANAGUA HA SIDO BOMBARDEADA DE NUEVO.—HACIENDO CONSIDERACIONES.

Que los revolucionarios han



Tropas americanas en viaje para Managua.

bombardeado de nuevo la ciudad de Managua, se desprende de esta nota que tomamos del BOLETIN DE GUERRA leones, fechado el 13 del actual:

"Hemos tenido noticias de que el bombardero estuvo temblando AYER en Managua. (Es decir, el 12 de Setiembre.)

El General Ména avanzó con empuje formidable, y suspendió el ataque, porque Emiliano Chamorro pidió tregua para hacer nuevas proposiciones de paz." De lo que también se desprende que ya aquellas gentes van entrando por el camino de la diplomacia para dar fin a la guerra.

CAMORRA ENTRE CHAMORRISTAS Y YANKEES. — HUBO ALGUNOS HERIDOS.

De otro BOLETIN DE GUERRA de León "El Maxim", posterior al de que tomamos la no-

ticia anterior, recordamos lo siguiente:

"Se sabe que los chamorristas se opusieron a que los yankees les quitaran su locomotora, llegando a disparar mutuamente. Hay heridos."

Esto tuvo que ser en Managua. Si ello es cierto, cosa que podemos en duda, los yankees demuestran imparcialidad en sus procedimientos.

Pero, es el caso que la noticia procede de fuente revolucionaria y seguramente se dió en León para calmar la excitación popular producida por el comandante Long, pues convenía en esos momentos hacer llegar al ánimo del pueblo que los yankees procedían con todos de igual manera.

El Gerente de la Compañía Aguadora en León, negase a suministrar agua, para abastecer los tanques de las locomotoras de los yankees. Esto produjo un delicado incidente, que por último tuvo un buen desenlace para los americanos.

JEFS REVOLUCIONARIOS — MUERTOS Y HERIDOS. — NOTICIAS A GRANAL.

—Al estampido de unos cañones, las tropas americanas en Chichigalpa alarmaron y marcharon sobre León, en la creencia de que la guarnición yankee

en aquella ciudad había sido atacada por los revolucionarios. —Regresó del Salvador el General liberal, don León Salinas Guerrero. Le acompañan los Coroneles artilleros Claudio Vasquez, Julio Villaseñor y Dr. Hidelbrando A. Castellón. —El Coronel Liberato Salinas sigue en León sumamente grave. —En Corinto se encuentran dos fragatas alemanas y una inglesa.

—Mejora el Coronel Rodemiro Heredia.

La nota Weitzel Comentarios de un joven estudiante nicaragüense

Un escándalo más en la ya larga serie, añadido con la nota de George F. Weitzel respecto a

gan en poco todo cuanto digan de honor y de dignidad, hombres inconscientes, sus almas de

poniendo en lugar de personas de ilustración y capacidad individuales anónimas, cuando más medianías sin más méritos que su adhesión a un gobierno compuesto de nulidades, se reformatan los gabinetes a donde llegan la ignorancia y la ineptitud personificadas; y las reformas llegan hasta transformar la entidad política de la nación pasando de estado soberano y autónomo a "hacienda" de los a-

borios. La causa de la República está confiada a la juventud de Nicaragua, ella no cree en el fatalismo musulmán que vé en el "estaba escrito" la realización de sentencias predichas, además jóvenes y sanas saben sustentar sus convicciones con la firmeza y ejecutarlas decididos y firmes cuando lo requiere el momento sin parar en detalle, ni analizar medios, cuando así lo exige la salvación de la Patria; entusiasta y convencida no entiende de componendas cuando se juega el honor y la dignidad; heroica y audaz bien sabrá dar, su castigo al osado bucanero que hoy inicia la guerra de conquista y enseñar una elocuente lección a los que vinieron por la sangre, por la historia y el porvenir, ven indiferentes, con los brazos cruzados criminalmente, en un gesto de inabecibles, el heroico sacrificio de un pueblo digno que profiere sucumbir en la lucha antes que vivir sin ser independiente.

Hernández Avilés Pereira. San José, 17 Setiembre, 1912.

La revolución no está dispuesta a deponer las armas amedrentada por simples palabras, sabe que la causa que defiende es grande, que lucha no por intereses de un hombre ni de un partido, conoce en la autonomía de la patria, que es la reivindicación de sus derechos por los que lucha.

La nota del 13 de Setiembre es el resultado de la humillante réplica de Díaz que como último recurso llama al yanqui, una palabra de amedrenta para los que asedian cifrando su salvación en el esperado pánico que, según él, infundirán en los revolucionarios las frases del yanqui; pero lejos de esto ellas han llegado a enardecer más los ánimos aumentando y compactando más las filas revolucio-

En la frontera de Méjico



TIO SAM.—Me conformaré con vigilar nada más... Dar un paso adelante sería peligroso! Llevar un porrazo a estas horas, a mis años, con mi fuerza y poder, sería ridículo mayor...

Los cariños del Tío Sam con las Repúblicas Centroamericanas



TIO SAM.—Con todo y mis desinteresadas caricias, me temo que al fin y al cabo... me ensucian estas niñas los pantalones... Y es claro, quien con niños se acostua...

Especialidad en trajes a la medida, con buenos y finos casimires ingleses. Cortador de buen gusto y amable trato

Sastrería LA PUERTA DEL SOL

Esta casa recibe constantemente las últimas novedades en casimires y modas

Compre usted un traje hecho por treinta y cinco colones; vestirá con prontitud, elegancia y economía.

La Guerra civil en Nicaragua



Los americanos conduciendo pertrechos de guerra al interior de Nicaragua.

Ecos mundiales

SAN SEBASTIAN, 17.—Sintióse un ligero temblor en el valle de Loyola. Los reyes inauguraron el Sanatorio contra la tuberculosis. El Alcalde rindió las gracias a los donantes, especialmente a la colonia argentina Larreo con 25,000, y la vinda de Guerra con 10,000, estos fueron presentados a los reyes, quien les dijo que esos donativos eran un nuevo lazo de cariño que une a los argentinos y españoles cuyo acto comprometerá la gratitud de los enfermos quienes se unen al pueblo para rendirles las más expresivas muestras de agradecimiento. Después hubo lunch, músicas, vivas a España y Argentina.

MADRID, 17.—La infanta Teresa dió a luz con toda felicidad una hembra, asistieron a la presentación el señor Miranda, el consel alemán, el obispo de Sión y altas personalidades. Telegrafió a Cristina que está en Segovia y cuando regresaba al pasar por Otero, cumplimentóla Canalejas.

CADIZ, 17.—Fundó el "Infante Isabel" fue construido en Inglaterra, es de mil quinientas toneladas, lujosísimo, con capacidad para dos mil pasajeros, viajará a la Argentina; la Cámara de Comercio ha banqueteado al armador Pinellas.

EL PASO, 17.—El padre de O-

rocco ha sido capturado, así como el capitán Coffin de Estados Unidos, ambos fueron derrotados por el general José de la Cruz Sánchez; confirmase que Huertas marcha a México contra Madero.

TOKIO, 17.—El cadáver del Emperador fué depositado anoche en monograma en medio de crepiones con entrepanos blancos, entre dos filas de soldados marinos. El cajón fúnebre fué llevado por cien agricultores de Yaz conforme la costumbre antigua.

PARIS, 17.—El explorador Amundsen dará en este mes en la Sorbona la tradicional lectura. Extrañase de la no venida de Peary; se ha descubierto el método de vacunación del cólera con la inoculación del microbio. Los ensayos se hicieron en Tunis en presencia de Nicole Canon y 36 miembros del Instituto Pasteur. Las inoculaciones se hicieron a las cinco de la tarde a los pacientes, dos horas después la fiebre era semejante a la malaria. En la mañana siguiente no sufren. A los 10 días, 3 de los inoculados absorbían por el estómago microbios del cólera sin que les pasara nada. Mr. Roux, principal del Instituto habló de los grandes beneficios que resultan de Idescubrimiento.

SOFIA, 17.—El Congreso Nacional convocó un gran meeting en cuya deliberación mil macedonios solicitaron ayuda del gobierno y de las potencias con el fin de conseguir la autonomía.

GRANADA, 17.—Sintióse fuerte temblor de cuatro segundos produciendo un gran pánico en que los vecinos abandonaron sus habitaciones.

WASHINGTON, 17.—El Ministro de Agricultura, Mr. Wilson, expone a grandes rasgos los grandes beneficios alcanzados en el ramo de agricultura durante los últimos años con la enseñanza de los métodos en cuya distribución se han invertido doscientos mil libras para instrucción para la extirpación de la garrapata que tanto ha perjudicado, no menos de noventa millones de dólares anuales. Que en los Estados de Georgia, Alabama y Mississippi se ha exterminado la garrapata en una área de 163,000 millas cuadradas, que las enfermedades en el ganado lanar y de casco y asta, como de pata y boca, han sido extirpadas en grandes áreas de terrenos; por último formula una estadística com parada de la producción de cereales, etc., y grandes beneficios reportados por los conocimientos técnicos de los varios sistemas de agricultura.

DESMOINES, 17.—Sidra Allen y Veseli y Edwards fugitivos de la tragedia de Hillsdale en Virginia en abril del año pasado fueron capturados y llevados a Hillsdale para ser sentenciados.

NEW YORK, 17.—C. Baxendale y Nolittrotta, delegado británico de la exposición hulerá, fueron entrevistados, diciendo Baxendale que en mayo se cultiva la goma elástica en una vastísima región que representa un capital de 250,000,000 de dólares por ahora, el cual será triplicado. Que los enormes campos de hule de Malaya producen una goma igual en calidad a la del Brasil y que en breve tiempo se cotizará a media corona libra y que una vez en plena cosecha los precios se reducirán muchísimo.

CHICAGO, 17.—Once cadetes de la escuela naval se ahogaron durante una gran borrasca en el lago Bluff, salvándose uno solamente.

EL PASO, 17.—Confirrase la prisión de Orozco, padre, habiéndose escapado el jefe principal.

WASHINGTON, 17.—El conde de Moltke, ministro de Dinamarca, será trasladado a Berlín, reemplazándolo Constantino Brum.

COMUNICADO PROCEDER INCORRECTO de un Agente de Policía

Por tratarse de un hecho que viene a poner de relieve la poca o ninguna moralidad que existe en las sentencias del Agente de Policía, señor Lara, es que acudo a este medio para que el público se entere de la clase de autoridades en que se afianza nuestra integridad.

Es el caso que a un hijo de vecino—Juan Carvajal—le dió por llegar donde el dicho Agente y denunciar el que yo, Juan Fuscaldó, había roto con una piedra la vitrina de su casa; pero como no hubiera sido yo, claro que las declaraciones en mi favor sobran, y muy a pesar de atestiguar mi inocencia con personas de reconocida honradez y seriedad, he sido víctima no sólo de los ultrajes del dicho Agente, sino que por mere capricho y sin ninguna justicia, he tenido que pagar \$35.00, TREINTA Y CINCO COLONES de multa; esto aparte de la ninguna atención que se le guardó al testigo Alberto Romero a quien lo llevó allí el deseo de decir la verdad de las cosas; y asistiese el público, por esa simpleza [ZAS] al calabozo; pero ni que estuvieramos en Rusia.

Que lo dicho anteriormente sea un hecho más para demostrar que hay muchos empleados que no saben ni siquiera desempeñar las funciones que se les encomienda y que los vecinos de San José, no tenemos apoyo cuando somos honrados, en muchas autoridades.

826 JUAN FUSCALDO

TEATRO VARIEDADES

JUEVES 19 DE SEPTIEMBRE
ESTUPENDOS PROGRAMAS

ESTRENO de esplendidas películas dramáticas

EL SABADO PROXIMO
Debut del eminente profesor VITELLI

Maravillosos experimentos de AUTOSUGESTION, HIPNOTISMO, SUGESTION, ANESTESIA, etc., etc., desconocidos aquí. Debut del gran concertista de guitarra FILELLA MIRO del Conservatorio de Barcelona. Lunetas y butacas 50 cents. Galería 25 cents.

Una desgracia en Turrialba. Un negro sordo es estropeado por el tren de pasajeros.

TURRIALBA, 17.
Al llegar el tren de pasajeros que venia de San José, un negro, que tiene la desgracia de ser sordo, pasaba por la línea, y aunque el maquinista hizo señales para que se apartara, no las oyó y el tren lo cogió lesionándole un pie, y recibiendo grave golpe en la cabeza. Hoy mismo fué trasladado a San José para su curación, pues el médico que actualmente tenemos aquí, que se firma Doctor Rodríguez, no se halló competente para atenderlo, según decían las gentes; seguramente porque es pobre el paciente y no le pareció bueno el negocio!!

CORRESPONSAL

Con buenas recomendaciones, me ofrezco para vigilante nocturno de cualquier empresa o establecimiento.

Para informes dirigirse a las oficinas de este Diario.

La Guerra civil en Nicaragua



Tropas americanas en la estación de León, resguardando un tren militar.

Cerca del puente de Torres se encontró a un cerdo con una criatura en el hocico

En Peoresnada, un poco más acá del puente de Torres, ocurrió hoy a las diez un suceso sensacional. Los vecinos de ese lugar vieron correr por la calle un cerdo con un chiquito de meses en el hocico. La pobre criatura fué arrastrada un buen trecho de calle, cogido del brazo derecho y del tórax. La gente se precipitó sobre el animal, y a la cabeza de la turba marchaba el policial No. 293, don Ramón Mora, que presta sus servicios en el Mercado, y el cual intentaba tirar al paquidermo con su revolver, pero no lo hizo por te-

mor de errar la puntería. Nosotros fuimos por allí en busca de más datos, y logramos ver al pequeño, que tiene clavados en el brazo los colmillos del animal. Se nos dió que el cerdo pertenece a la señora Filomena Marin. La criatura lleva el nombre de Abel Ortiz, y su madre, llamada María, en estado de gravedad, se haya recluida en el Hospital desde ayer. Pedimos la pena capital para el paquidermo.

De "La Prensa Libre." LUIS LORIA

De Cartago

Los almuerzos-conciertos
Terminados los naturales atractivos que las fiestas brindaron a los visitantes de Cartago, los propietarios del Hotel Lafayette van a organizar los almuerzos-conciertos que tanto éxito tuvieron.

Con este fin han contratado una de las mejores orquestas de la población que deleitará a los distinguidos comensales del próximo domingo, para el cual preparan un exquisito y delicado menú.

Es notoria la fama adquirida en tan corto tiempo por aquel establecimiento, que cuenta con el mejor cocinero que ha venido a Costa Rica.

Dispone además, del Salón más elegante que ha tenido Hotel alguno, (al cual acaban de hacer reparaciones que denotan el buen gusto innato en los franceses), y donde los visitantes podrán pasar agradables instantes en medio de selecta concurrencia.

SARA C. V. DE QUIROS
Avisa que bajo su dirección, sus discípulas se hacen cargo de hacer toda clase de vestidos de señoras, y camisas para caballero. Su METODO DE CORTE vale cinco colones, de venta en sus clases de corte y costura, en la calle de la Estación y frente a la Fábrica Nacional de Liciores. 744.

S A L S A L
A \$4.10 en el Baratillo de A. Asch Bros. Tomando cantidades, a precios especiales.

por calidad, satisfacción y uso más largo por el dinero invertido.
De Ud. atentos, y s. s.,
F. W. DEVOE & CO.
17 New York.
Guillermo R. Lahmann y José P. Rodríguez y hermano, venden nuestros productos.

AVISOS DEL DIA

¿DESEA USTED COMPRAR una buena y cómoda casa, con los dormitorios de madera, en buena construcción y que valor de nueve mil colones?
Escriba un papelito a: Sr. del Colegio Superior de Sebeditas y envíelo con el sueldo.
Septiembre 18 de 1912. LUIS LORIA

GRAN OPORTUNIDAD. — Se alguna o se vejan que deseen casa de madera, que tiene los comodidades deseables, por valor al Sur de la Escuela "Mariano Fernández". Para permisiones dirigirse a Alhambra Alcazar en la Escuela de Santa Febrera. 820

¿DESEA USTED.—Al Sur de la Estación del Ferrocarril del Atlántico, en el punto más sano de la ciudad se vende un terreno de 50 varas cuadradas a precio de 2 colones la vara. El terreno a San Pedro cuenta a 30 varas de distancia al Sur. Se de advertir que en las inmediaciones del terreno pertenecen a colonos cada vara, ofertada solo al contado. Interesarse. Repetir en el escritorio de la Universidad. 815

UN EXTRANJERO desea una habitación, con puerta a la calle (con o sin muebles), con servicio de baño y comedor; en las cercanías del Parque de Moravia. Consultar por carta, bajo las iniciales de E. B., a la Administración de este Diario. 810

¿ALQUILO una casa grande, que en su mayoría sea de madera. Para alquilar de inmediato. Tiene patio soleado, jardín, un gran sector con carpintero, gran depósito de maderas u otra empresa, y con Puerto de calle. OSCAR J. PINTO.

SE ALQUILA a 100 varas al Norte de la Cruz una hermosa casa. Tiene un maridero de departamento a prueba de temblor. 741

SE DESEA adquirir 500 colones en garantías hipotecarias. En esta materia, háyanse referidos a oficina de Don Blas Prieto. 740

SE ALQUILA una casa equitativa para que sirva de taller y tienda. Para alquilar en el Sur del Palacio de Justicia. Para informes en la Calle 8 Norte No. 236. 704

SE DESEA COMPRAR o alquilar un hotel, para un negocio de "Cafetería Española", frente a la "Pulpería de Linares". 705

AVISO. — Con motivo del encargo de los negocios, quedamos trasladados el Alhambra y Rodríguez de la Casa FIDELAR AMORIN Y CIA, del 15 de Noviembre de este año en adelante a la casa que actualmente ocupa la Legación Cubana, al lado de la Casa Presidencial. San José, 22 de Agosto de 1912. 654.

ALQUILO una casa equitativa, frente a la California que fué de don Lorenzo Ferrer. Para informes dirigirse a EUGENIO DE ZENDEJAS. 702

La guerra civil en Nicaragua



Un campamento (x) de tropas americanas en Río Chiquito en los alrededores de Le n.

Rataplum!



Aquí me tienen señores, otra vez dispuesto a sacarle hasta el último céntimo al comercio para divertir el pueblo. Este año las fiestas van a estar conspiss.

Compro y pago á muy buen precio, cedro amargo y caoba

Jorge Morales Bejarano.

Avenida Central al pie de la Cuesta de Moras, casa número 531. Retículo eléctrico. Teléfono 1. Costa Rica.

Se suicida la esposa de Jack Johnson.
Dios mío, ten piedad de una mujer abandonada!
No soportó las cuchufletas de los amigos

pliqué que rezaran con ella. Las tres se arrodillaron, poniendo la señora un brazo sobre cada sirvienta. Así estuvieron rezando algunas minutos.

Cuando se levantaron, la señora poniéndose las manos sobre la cara dijo:

—Dios mío! Ten piedad de una pobre mujer abandonada.

Envio á las sirvientas fuera del cuarto á hacer algunas diligencias y antes de que regresaran se gyó un disparo.

Quando las mujeres volvieron al dormitorio, el cuerpo de su ama yacía en el suelo con una herida mortal.

Fue llevada al Hospital donde murió á las 3.30 de la madrugada.

Se asegura que la señora Johnson se suicidó porque todos sus amigos se burlaban de que ella siendo una mujer blanca y espiritual se hubiera casado con un negro. Además—por otros motivos—no era feliz.

La señora Johnson tenía 31 años de edad y era hija de la señora de David Terry de Brooklyn, N. Y.

Nota social

Hemos sido honrados con la siguiente esquela:

"Nicolás Oreamuno y Adelia de Oreamuno participan á usted el matrimonio de su hija AMALIA con el señor don Miguel Angel Robles.—San José, setiembre de 1912."

Agradecemos la fina atención y hacemos votos por la felicidad de los jóvenes prometidos, la virtuosa y espiritual señorita Amalia y el caballero Lalo.

VENDO

un bonito solar para construir, situado en la calle quinta Sur, 25 varas al Sur de la Jabonería Nacional y colindante con el Dr. Cordero por el Oeste. Mido próximamente 11 varas frente por 40 de fondo.

Manuel F. Jiménez.

Hierro para techos y tubos de cañería

—recibió Adolfo de la Guardia—
Ferretería LA PROVEEDORA
Contigua á su antiguo departamento de Pulperia, hoy de don Rubén Herrera

La María Guerrero esta para llegar al país

Giacobazzi pidió y obtuvo a esta capital unas veinte funciones del Teatro Nacional para la Compañía de drama de la eminente artista María Guerrero, que llegará al país el día 10. del mes entrante y la que dará en

Los "chanchullos"

¿Quién es el ladrón?



Guarden señores por ahora su justa curiosidad y esperen, que la verdad brillará, pero en su hora; no puedo hablar como lora pero hablaré sin piedad el día en que con claridad sepa donde el pillo mora. Y en llegando la ocasión de dar un golpe certero Felipe J. el primero gritará: "he aquí al ladrón!"

Honduras revolucionada.....?

Tegucigalpa rodeada por un ejército de dos mil hombres

De "La Maxim", boletín de guerra que se publica en León, Nicaragua, tomamos esta sensacional noticia que llevó á aquella ciudad una respetable persona.

Dice así:

"Don Manuel Valladares, que llegó ayer de Honduras, nos asegura, que el General don José María Valladares "el león de Amapala", asedia á Tegucigalpa con dos mil hombres."

En nuestro poder tenemos el boletín que dá la noticia.

SEÑORITAS MENNING

Pensión para señoritas que deseen aprender francés, instrucción, música, pintura, corte, costura, confección de sombreros, economía doméstica, etc., etc.

Diploma oficial.—Altas referencias.—Precios moderados

BRUXELLES-BELGIQUE, 26 Rue de Par me

Próxima reapertura del

Circo Teatro

sensacionales películas cinematográficas

ESPLENDIDO VAUDEVILLE

Vistas nuevas todas las noches, no conocidas en estepaís

Precios populares



Véanse programas

Al Público!

El ensanche que estamos haciendo á nuestro Almacén es talmente extenso, que les rogamos con toda cortesía visitar nuestra casa, pues desde luego se convencerán de que somos los que vendemos más barato y que contamos con artículos de novedades y frescos, pues todos se están recibiendo ahora.

Muy pronto estará instalado el

DEPARTAMENTO PARA SEÑORAS

atendido por una célebre modista parisiense traída expresamente por nuestra casa.

Trajes, Sobretodos y Sombreros

última novedad, confeccionados al gusto de los clientes en nuestro taller.

No olvidar hacer sus compras en el almacén

LONDRES y PARIS

Avenida Central Este, Esquina 2a. Sur

R. N. DELCORE; Suc.

Madera Barata

DE

Marcos Vargas

Lo que cuenta un turista americano de un duelo que tuvo en Costa Rica a revolver y con balas de cera. El país de los hidalgos y las guitarras.

Para que nuestros lectores puedan formarse una idea de las mentiras que a los Estados Unidos van a contar algunos turistas americanos de los que vienen por aquí, vamos a reproducir una fantástica relación que aparece en el periódico "Evening Post" de New York.

He aquí ese relato al que nos centremos lo más textualmente posible:

"Caramba! El señor Ralph Runyon de Nueva York, llegó hoy a esta por el vapor "Prinze August Wilhelm", mostrando una herida que recibió por defender el "honor-r-r-r" de su país!

El caso pasó así, señoras y señores: En San José, Costa Rica, hay muchos jóvenes que se llaman "don" y son descendientes de los hidalgos de Castilla.

Esos jóvenes recibieron muy bien a Runyon. Lo llamaron "amigo" que significa "friend" y juraron no llamarlo nunca "gringo". Lo llevaron a sus clubs y a sus casas para que viera las "señoritas bonitas", sus hermanas de ojos negros.

Las guitarras sonaban bajo el cielo tropical iluminado por la luna. La vida era muy agradable por allá. "Santisima Maria!" exclamaba Runyon, que había aprendido a expresar su alegría en español. Yo viví aquí por siempre!"

LA PICABAN DE ESPADACHINES

En el club una noche, el aguardiente estaba muy fuerte. También el Scotch de los trópicos. Los jóvenes descendientes de los grandes de España, hablaban de su habilidad como espadachines.

El día de la Patria en Provincias

EL 15 DE SETIEMBRE EN SAN RAFAEL DE DESAMPARADOS

- Programa:
- 1.- Himno Nacional, cantado por toda la Escuela.
 - 2.- Allocución del Director, sobre el acto.
 - 3.- Introducción al poema de Marín, por la niña Belarmina Dujón.
 - 4.- "El 15 de setiembre", poesía por la niña Elida Ulloa.
 - 5.- "Diálogo "El 15 de setiembre" por los niños María Abarca y Luisa Chinchilla.
 - 6.- Felicitación, recitación, por la niña Cristina Cárdenas.
 - 7.- Los consejos, diálogo, por las niñas Elida Alfaro y Elida Ulloa.
 - 8.- "A las de mariposa", recitación por la niña Lidora López.
 - 9.- "Centro América", recitación por el niño Francisco Palas.
 - 10.- "El ciego y la niña", diálogo por los niños Rómulo Mora y Rosalina Quesada.
 - 11.- Repartición de confites, galletas y tostoles.
 - 12.- La Junta estuvo presente y obsequió a los niños infinidad de golosinas.
 - 13.- Un rato muy agradable pasamos en la celebración de una de las fechas más memorables que registran los anales de la historia patria.

FIESTA ESCOLAR DEL 15 DE SETIEMBRE EN SAN ISIDRO DE ALAJUELA

La fiesta estuvo concurrida, y

GRATITUD

Durante la penosa enfermedad y muerte de nuestra querida madre:

Ignacia Rodríguez v. de Sánchez

q. d. D. g.

En medio de nuestra pena, tuvimos la satisfacción de recibir oportunos y solícitos favores y atenciones de multitud de personas hasta dejarla en su última morada.

Para todos y especialmente para el Doctor don Ricardo Jiménez, quien se preocupó tanto por salvarla, vana nuestra expresión de sincera gratitud, y la manifestación de que ello ha venido a servir de leitívito a la pena que nos aflige.

Gustavo Sánchez y hermanos

San José, 20 de setiembre de 1912. 831

en esta Villa el día quince del corriente, la que apesar de la mucha lluvia no dejó nada que desear, y en la que no hubo una nota discordante, a pesar de la mucha libertad que hubo, sino la que se cometió en el salón de la Escuela, por parte de las maestras del centro de esta villa, de lo que informare más adelante.

Temprano principiarán a reunirse las escuelas de los distritos de esta villa, y vecinos particulares, sintiendo mucho no concurrirán, como de costumbre, los maestros de San Pedro y Santo Domingo de este Cantón, no obstante, haberlo ordenado así el señor Inspector de Escuelas, burlando así la orden superior.

Pues bien, se efectuó el "Te-deum" en la forma indicada en el programa, y pasado este pasamos al salón de la Escuela, lugar designado para las recitaciones de los escolares. También pronunció un bonito y elocuente discurso el señor Luis Felipe Murillo, maestro de San Juan, seguidamente como estaba anunciado, pronunció la Srta. Adelia Murillo, su discurso en nombre de la Junta de Educación de esta villa, el cual fue contestado calorosamente, y con frases no adecuadas por la maestra María Antonia Ramos, manifestando en una de sus frases, que lo que se acababa de decir en aquella tribuna era una mentira, por lo que la aludida, como es una jovencita, púsose a llorar, y seguidamente, también la otra maestra espetó algunas bien

coordinadas frases... las que con sus palabras indignaron al público allí presente, habiendo habido desorden en los escolares y particulares, pues creían que se trataba quien sabe de qué cosa; pero a esto el señor Alcalde, don Raúl Cortés, haciendo uso de su palabra, manifestó a los concurrentes que él no veía el motivo para que las señoritas maestras se expresaran como lo habían hecho, pues el discurso de la señorita Murillo no le parecía en ninguna forma ofensivo pues si bien es cierto que decía que por excusa de los maestros, éste no era motivo, puesto que no se expuso el motivo que tuvieron para no aceptarlo, y el mismo señor Cortés trató de que hubiera orden, diciendo que por esto no se concluiría la fiesta. También hizo uso nuevamente de la palabra el señor Luis Felipe Murillo, y más o menos, manifestó lo mismo que el señor Cortés.

SUCESOS GENERALES

SIQUEN LOS ACCIDENTES.

Trabajaba tranquilamente el pintor Antonio Pérez, pintando una casa de don Manuel Argüello de Vars, en Aranjuez, cuando de repente, el andamio que lo sostenía, se vino a tierra, ocasionando la dislocación del brazo derecho.

MURIO ANTES DE QUE FUERA MUERTO.

En el Matadero Municipal, fue encontrado muerto un buey de propiedad de un carnicero de apellido Fernández.

ENORME BULTO DE DINAMITA DECOMISADO.

En la mañana de ayer, la policía decomisó un enorme bulto de dinamita.

H U N D I MIENTO ESTREPITOSO.

El techo de la casa contigua a la caballería de don Andrés Venegas—lado Sur de la ciudad—se hundió estrepitosamente, sin otras consecuencias que las materiales que se derivan del suceso mismo.

ASERRADERO DE CHINCHILLA

Se ha abierto para el servicio del público un nuevo depósito de maderas, con una máquina completamente moderna, para la fabricación de tabilla, tabloncillo, traspalo y molduras de todas clases. Especialidad en maderas del Pacífico. Buen trabajo y precios módicos. Calle de la Estación del Pacífico, al lado de don Francisco Ca-

El Paseo Mutismo oficial

del cuerpo de maestras a Puntarenas

Con motivo de estar interrumpida la línea del Ferrocarril al Pacífico, el paseo que la Dirección y Maestras de la Escuela de Mata Redonda tenían proyectado para uno de los días de esta semana, no tendrá verificativo sino hasta el sábado 28 del corriente mes.

Se proponen las apreciables maestras pasar un día de descanso en nuestro puerto del Pacífico, para el cual cuentan con su entusiasmo y con la amabilidad del Ministerio que ha puesto a disposición de ellas un carro especial agregado al tren ordinario de pasajeros.



Vieje del Encargado de Negocios de Nicaragua

Sábase ya en esta capital, que los expedicionarios nicaragüenses se encuentran en León.

Esta noche o mañana debe llegar a Puntarenas la gasolina "Ultramar" que llevó a los expedicionarios.

Ayer salió para aquel puerto el Encargado de Negocios de Nicaragua, probablemente en asuntos relacionados con esta expedición.

El Dr Guerra dijo antes de partir que su viaje obedecía a negocios particulares.

NOTA

HEMOS RECIBIDO UNA GRAN CANTIDAD DE CARTAS DE AGENTES Y SUSCRITORES DE "LA INFORMACION", EN LAS CUALES NOS HACEN MANIFESTACIONES ACERCA DE UN SEMANARIO DE CARICATURAS TITULADO "RIGOLETTO". "LA INFORMACION" NO TIENE NADA QUE VER CON ESA PUBLICACION, Y SI ALGUIEN HA TOMADO EL NOMBRE DE NUESTRO PERIODICO PARA SOLICITAR SUSCRICIONES, HA COMETIDO UN ABUSO DEL CUAL PROTESTAMOS. PUBLICAMOS A LOS AGENTES Y SUSCRITORES TOMAR NOTA DE ESTA DECLARACION.

LA DIRECCION.

AVISO

EN ESTRADA, formando parte de la población se venden 8 casas y una finca que consta de 60 hectáreas, cuatro de potrero y el resto de hainano, caña y hule.

Entenderse con Inés Peña en Limón, y en San José con el Banco Comercial. 731

HOTEL VENEZIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente a la estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

G. Sarcipanti, Administrador. 830

HOTEL LAFAYETTE

EL NUEVO HOTEL EL MEJOR HOTEL Y LA NUEVA CIUDAD Y EL MEJOR CLIMA

CARTAGO, COSTA RICA C. A.

A. MOREAU E HIJO, Propietarios.

Este edificio recientemente construido, contra temblores, cuenta con amuebladas y bien ventiladas habitaciones, amuebladas con gusto y propiedad. Los señores pasajeros encontrarán un vasto y elegante salón donde pueden recibir sus amistades.

Este establecimiento ofrece la mejor cocina del país, dirigida por un renombrado Chef francés contratado especialmente.

Se dispone además de salones adecuados para Banquetes y un personal competente y atento.

On parle Français. English Spoken.

PANADERIA LA SOLEDAD

Elabora pan tres veces al día y gusta las mejores harinas que llegan al país del extranjero y crolla del molino Fernández; remite pan a domicilio y hace descuentos favorables.

PRUDENCIO ODIO Teléfono 236 1º alt. 3a. p. 12 R 128 I alt.

MOLINO DE LIMON de Eugenio Lamicq

FABRICA NACIONAL DE HARINAS

Estando ya en explotación mi molino para la elaboración de harinas, establecido en la ciudad de Limón, ofrezco a mi clientela y al público en general nacional. Hasta nuevo aviso esos precios son:

LA FLOR a \$ 22.00.
LA LIBERTAD a \$ 21.50.
Esta última a \$ 21.25, en lotes de 50 bultos ó más.
Afrecho a \$ 3.25 las 100 libras. Acemita a \$ 4.00 las 100 libras. El afrecho a \$ 3.00 en lotes de diez quintales ó más. Depósito de afrecho en Cartago, en casa de don Luis F. Odio. En Heredia donde Cecilio Ulloa.

Estos precios son para entregarse en Cartago inclusive y Alajuela.

Limón, 12 de Mayo de 1912. 124 R 128 I alt.

IMPRENTA MODERNA

APARTADO No. 49

Frente á la Biblioteca Nacional

TELEFONO No. 1

SAN JOSE DE COSTA RICA, A. C.

TRABAJOS COMERCIALES DE TODAS CLASES
Papel para Cartas, Sobres, Facturas, Memorandums,
Folletos, Libros, etc., etc.

Tarjetas de Visita, Esquelas Matrimoniales,
Invitaciones y Programas para Bailes, etc., etc.
TUDO LO CONCERNIENTE AL RAMO

Talleres á cargo de **JUAN ARIAS**

Dispone de la maquinaria más moderna
que hay en el país

Extenso y lujoso surtido de Papelería

PRECIOS MODERADOS

Taller de Linotipos • Prensa Rotativa
ENCUADERNACION

La mejor planta para editar periódicos que hay en Costa Rica

Graves accidentes en la línea ferroviaria á Puntarenas

El túnel de 'Cambalache' está aterrado

Río que se desbordó

Continúan en la Línea al Pacífico, ocurriendo graves accidentes, que complican cada vez más el problema del tráfico ferroviario permanente con el Puerto de Puntarenas.

Desde hace tres días que una considerable porción del túnel —la que aún estaba sin ademar— permanece perfectamente aterrada.

Por otra parte el Río Jesús

María se desbordó tan caudalmente como nunca, causando un enorme derrumbe en "Las Lapas" y destruyendo una de las más grandes y más valiosas alcantarillas.

Los pasajeros que tomaron el tren en estaciones anteriores á la de Lapas tuvieron que hacer ayer dos trasbordos.

El tráfico quedará interrumpido durante un mes por lo menos.

DE ULTIMA HORA

"La Ultramar" regresa á Puntarenas

Anoche, al cerrar la edición, fuimos informados de que había regresado á Puntarenas la lancha-gasolina "Ultramar";— que los emigrados liberales quedaron en territorio nicaraguense y por último, que efectivamente, el "Ultramar" había sido detenida por un barco de guerra, pero no americano, sino nicaraguense; debe ser el "Angela", ó el "Momotombo".

También se nos informó anoche que agentes chamorristas enganchaban hombres en Puntarenas para enviar á Rivas, á fortalecer el ejército del General Masías.

SOCIEDAD DE DEPENDIENTE

—O—

Los dependientes de comercio de esta ciudad proyectan asociarse; establecerán una Sociedad de Socorros Mutuos y de Ahorros.

Son iniciadores de tan simpático proyecto, los señores Alberto Brenes y Cruz Pacheco, quienes convocarán á sus compañeros á un mitin para tratar del asunto.

Este mitin se celebrará, probablemente, el domingo próximo en los salones de la "Sociedad de Obreros."

QUIEN DISPARO SOBRE EL SECRETARIO MUNICIPAL?

SERA RETADO

La policía secreta se ha encargado de investigar quién es el autor del disparo hecho al Secretario Municipal de esta capital. Aparece como indiciado un individuo de mala medra, que frecuentemente vimos en la calle con la camisa hecha girones, deshilachada la corbata y el traje de casimir convertido en un harapo cuyos irregulares cintillos hacia flotar el viento. Y es claro—casi tuvo que confesarlo— en sus buenos tiempos no compró jamás, ni sus ternos, ni sus camisas ni sus corbatas, en el almacén Romero, ahí, donde todo es más durable, más barato y de la mejor calidad.

Un atrevido proyecto del aviador costarricense Ricardo Conejo

El aviador tico don Ricardo Conejo (Richard Rabbit) se propone construir aquí un aeroplano para hacer algunos vuelos en los días de las próximas Fiestas Cívicas.

Como es sabido, el señor Conejo es piloto titulado en una escuela de aviación americana é

inventor de un aeromotor muy conocido en los Estados.

Pero es el caso que el señor Conejo no tiene dinero para construir el aeroplano y comprar el motor y busca \$1.500 para ello; al efecto los pedirá á la Comisión de Fiestas ó á la Municipalidad.

Notas de Puntarenas

UN NUEVO FERNANDISTA

León Guerra es FERNANDISTA. Ha hecho gran sensación en esta ciudad la declaración que ante numeroso público hizo el señor don León Guerra, apreciable joven nicaraguense que ha residido muchos años en Costa Rica. No volverá á Nicaragua, fijará en Costa Rica su hogar (señales de matrimonio) y será un entusiasta partidario del Jefe del Partido Republicano, Lic. Máximo Fernández, á quien reconoce grandes cualidades sobre muchos hombres públicos que

han sido tenidos como inmaculados.

NO SALIO TREN

Ayer no pudo salir tren para la capital á consecuencia de los lavados en la línea.

ACUSADO POR RETARDACION DE JUSTICIA

El Lic. Juan Manuel Rodríguez presentó una queja contra el Juez del Crimen, por retardación de justicia en otra acusación que tienen establecida contra el ex-alcalde señor Quesada. (EL PACIFICO)

Los menores en el billar

La gresca de anoche

Anoche á eso de las 9 y 30 se armó en la pulpería de propiedad de un catalán, que queda frente á los talleres de Alsina, una gresca de padre y muy señor mío, entre dos jugadores de billar, menores de edad, uno de apellido Millet, y Borbon el otro. Se dieron "taco" con gana y de puñetazos con no menos entusiasmo, llegando en su animosidad hasta los estantes de los licores en los cuales decapitaron botellas de ron, de cervezas, y de licor blanco, por valor de diez á quince colones.

Cuando la policía llegó los jugadores ya habían puesto pies en polvorosa.

El escándalo de pitazos fue mayúsculo, la afonía de curiosos considerable y... total na.

BANCO COMECIAL DE COSTA RICA

Tipos de Cambio

San José, C. R., 16 de Septiembre de 1912.

A la vista.

Londres	112 3/4
New York	117 1/2
San Francisco	117 3/4
New Orleans	117 3/4
París	111 3/4
Hamburgo	108 3/4
Barcelona	102
Jamaica	120

En el Boarding

de las Señoritas Montealegre

Quirós se alquila un departamento propio para un matrimonio ó persona de negocios, consta de tres piezas amuebladas.

700.

Bennett Rojas y Fernández Banqueros

A partir del día 1º de Abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES á los tipos siguientes:

En cuenta corriente ó en certificado de depósito á la vista	6% anual
A 1 mes plazo	7% <
A 3 meses <	8% <
A 6 <	8 1/2% <
A 1 año de plazo	9% <

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad á la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800.000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato.

121 I. 112 R. San José, 26 de Agosto de 1912.

¡Despierten, jóvenes!

No pierdan su tiempo

Usen lo mejor

Nada más rápido y eficaz en la cura de las afecciones de la piel que los METRODÉS. Son mejores que el salicilado y la calomina y muy superiores á las fricciones. Empleen á sentir su efecto á las tres ó cuatro horas de haberse tomado. Contienen el fúyo inmediatamente y curan la gonorrea, espermatorrea, etc.

De venta en todas las boticas.

21-411.

VINO Y JARABE DESCHIENS

PREPARADO EN SUISZA. DEBILITADO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional de Costa Rica.

MILAGRO DE LA VIRGEN DE LOS ANGELES

Para que no duden más los no creyentes de los milagros de esta Virgen tomen nota el domingo 6 cuando más lleno estaba el templo donde se rinde tributo á esta excelsa Virgen se sintió un eco celestial dando un consejo á todos los fieles, este era que para estar en gracia de Dios era preciso las obras de caridad y que todo buen católico haga sus compras todas en la tienda LA REINA, que es la que por sus precios dá lo mejor y más barato.

156

DE OCASION

Se vende ó se cambia por una finca cerca de esta ciudad una casa grande, cómoda y construida contra temblores. Informen en la Sastrería de Gonzalo Arriavia.

678.

MATA CALENTURA

Los sorprendentes resultados que ha dado esta preparación para la cura de las fiebres de aguas negras, biliosas, malaria y paludismo, ha hecho brotar falsificaciones que ya no podrán llevar ese nombre, pues ha sido patentado en el Registro de Propiedad, bajo su nombre, traducciones y formas. Solamente es propiedad dicha preparación de 150 JUAN CARRANZA G. SALL' SALL' A \$4.10 quintal, en el baratillo de A. Asch y Bros. Precios convencionales para cantidades.

814.

SEÑORAS—Quiere Ud. un buen corset, bien barato?

Pase donde los señores A. Asch y Bros., porque acaban de recibir un gran surtido.

814.

CASAS EN HEREDIA

Se venden muy baratas dos casas que pertenecieron á don Elias Sánchez, situadas, una frente á la Plaza Nueva y la otra en la calle nueva. Entendense con el Lic. Manuel F. Jiménez.—San José.

850.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron preciosos jeros para regalo. AS HAY DE ORO, PLATA Y ENCAPLADAS. Alhajas con finisimas piedras. Todo á precios sin competencia.

EN LIMON

alquilo la casa que ocupó la Inspección de Hacienda. Es contiguo incendio. Referencias con don Juan José León en Limón ó con Manuel F. Jiménez, San José.

JAVIER CARRANZA G.

Comisionista—Ap. 867

compra, vende y cangea toda clase de lampillas usadas de país y extranjeras.

Paga buenos precios.

775.

SORTIJA PERDIDA

De la Librería de Lenhman la tienda de don Narciso Esquivel se perdió ayer una sortija con una piedra verde. Se da gratificación á quien la devuelva á estas oficinas.

850.

AVISOS DE OCASION

ALQUILA una casa con cuatro habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

ALMACEN DE MATERIALES DE ZAPATERIA

Maria v. de Carbol SAN JOSE, C. R. APARTADO No. 708

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

MADRE O HERMANA?

que se dedique a sí misma y alguna ayuda que presen a la enfermera...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

REQUISITA un auxiliar para una oficina... RUCARDO ALFARO...

ALQUILA una casa con tres habitaciones... RUCARDO ALFARO...

LA COMPETENCIA DE RAMON MADRIGAL tiene a precios de ocasion muchos artículos y gran surtido de vestidos para niños.

SAINT-RAPHAEL Vino fortificante, digestivo, tónico, reconstituyente, de sabor excelente...

AL SIGLO NUEVO Departamento de abarrotos al menudeo. Acabamos de recibir y ofrecemos a nuestra clientela...

CHAMPAGNE POMMER & GRENO PRIMERA MARCA DEL MUNDO UNICOS CONCESIONARIOS...

COGNAC "MARTELL" MARCA J. & F. MARTELL La casa garantiza todos sus cognacs como productos absolutamente puros...

Rudolph Hertzog Brúderstrasse Breitestrasse BERLIN C. - Alemania Casa principal y de gran estilo especialista en Vestidos...

SAM'L A. DE PASS - LIMON Comisionista y Agente de casas extranjeras Bicicletas, Planos, Organos teclados...

Carnicería El Capricho DE A. Colombari Esta justamente afamada carnicería, pone al expando carne procedente del mejor ganado...

ESPECIALIDADES QUÍMICAS ORGAN MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL DE BUENOS AIRES...

ASPIRINA puede liberarse, en poquísimo tiempo, de los insupportables dolores de cabeza...

Tintorería Peralta Al Sur del Colegio de Señoritas Buen trabajo y precios bajos. J. Vicente Peralta

LUIS GOMIS Tiene establecida su gran fábrica de muebles en la casa "El Balcón de Europa."

LA ARTISTICA que se eslin dispuesta la mejor del país, montada por fuerza eléctrica...

LUIS GOMIS ha sabido demostrar que la fabricación de muebles es un arte exaltado y delicado.

Digestiones débiles! Tomad EXTRACTO DE MALTA KEPLER Delicioso alimento digestivo tónico. Con su ayuda los dispépticos...

LA NACIONAL GRAN FABRICA FUNDADA EN 1896 PREMIADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE SAN LUIS EN 1904

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA, SERVICIO ATLAS VAPORES CORREOS TIPIARIO PARA JULIO Y AGOSTO

AVISO AL PUEBLA CUANTO NECESITE A PAGOS Cómo? No tiene Ud. cama todavía? Pues pase usted a la Oficina de Chèques y Gutt...

UNITED FRUIT COMPANY - SERVICIO DE VAPORES SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON Los nuevos y hermosos vapores CARBILLO, SIXALOA, TIVIVES y TORRIJALE...

filis cura rápida y segura uso interno el remedio ideal

Mergal Débito: 3 veces al día 3 espumas de agua de limón...

OBLES MGCAS GESSLER EL DOLOR LA CABEZA

vende al por mayor en las mejores. Se vende al menudeo las Boticas.

CREMA POMPEYANA PARA MASAJE SE ADQUIERE UNA TEZ CLARA, FRESCA Y ATERIOPELADA

EL JABON POMPEYANA Es vendido en todas las Boticas y tiendas. Depositarlos para órdenes al señ...

IMPORTANTE Hasta otro aviso los precios sobre nuestro AZÚCAR DE FAMILIA de la acreditada marca FERNANDO TINOCO...

BAZAR DE SAN JOSE ALMACEN DE MUEBLES J. R. MATA Nuevo y variado surtido de PAPEL TAPIZ, Muebles, Alfombras...

Máquina Centrifuga WESTFALIA ULTIMO MODELO para limpiar y desnatar leche

LINDO BROTHERS A. ARREIRO Y CIA. W. STEINVORTH Y HNO. Agentes. San José, Abril 2 de 1912.

Edgar Knohr y Co. Unicos importadores de Muebles, Alfombras, etc.

Edgar Knohr y Co. San José, Costa Rica Depositos: Limón y Puntarenas

Edgar Knohr y Co. San José, Costa Rica Depositos: Limón y Puntarenas

Edgar Knohr y Co. San José, Costa Rica Depositos: Limón y Puntarenas

Edgar Knohr y Co. San José, Costa Rica Depositos: Limón y Puntarenas

Edgar Knohr y Co. San José, Costa Rica Depositos: Limón y Puntarenas

Edgar Knohr y Co. San José, Costa Rica Depositos: Limón y Puntarenas